

Medienmitteilung

«Wir bilden. Wir begeistern.»

Die Schulen Baar haben ein neues Leitbild. Was vor 20 Jahren mit «UNVERWECHSELBAR» begann, wurde um ein A erweitert und auf die heutigen schulischen Gegebenheiten und Herausforderungen angepasst.

Im Jahr 2004 haben die Schulen Baar mit «UNVERWECHSELBAR» ihre Unternehmensphilosophie präsentiert. In einer mehrseitigen A4-Broschüre wurde damals dargelegt, wie sich die Schulen Baar verstehen und welche Ziele sie sich setzen. Nach 20 Jahren war es an der Zeit, dieses erste Leitbild zu überarbeiten. «Vieles hat nach wie vor Gültigkeit», betont Rektor Paul Stalder. «Schulergänzende Betreuung oder Digitalisierung waren damals aber kaum ein Thema. Das wollten wir korrigieren.» In einem mehrmonatigen Prozess unter Einbezug von Lehrpersonen, Eltern und weiteren Stakeholdern ist ein neues Leitbild entstanden, das auf dem alten aufbaut, das aber trotzdem in komplett neuer Gestalt daherkommt. Die Kontinuität wird betont, indem an der vor 20 Jahren definierten Marke festgehalten wird. Allerdings wird «UNVERWECHSELBAAR» neu mit einem zweiten A geschrieben. Damit wird einerseits die Verbundenheit zur Gemeinde akzentuiert, andererseits steht der zusätzliche Buchstabe für den Wandel und für das Neue.

Im Zentrum steht das «Wir»

Neu ist auch der Claim «Wir bilden. Wir begeistern.» Diese Markenbotschaft ist Bestandteil des neuen Auftritts und soll ausdrücken, wofür die Schulen Baar stehen, wie sie sich einsetzen und weiterentwickeln. Bilden ist der Auftrag, Begeisterung wecken die Passion. «Ein Leitbild schafft Orientierung und Identifikation gegen innen und aussen», betont Schulpräsident Vital Hotz. Der kürzlich gewählte Gemeinderat hat seine Aufgabe Anfang Jahr übernommen und darf nun zusammen mit der Schulleitung, den Lehrpersonen und den weiteren Mitarbeitenden das Leitbild umsetzen und leben. Ausgangspunkt ist die Vision: «Unsere Schule ist ein lebendiger Ort, an dem wir unser Potenzial entfalten, lernen und miteinander neue Horizonte entdecken. Mit Mut, Neugier und Begeisterung bereiten wir uns auf die Welt von morgen vor.» Die Vision ist Basis für vier zentrale Aussagen, die das Selbstverständnis der Schulen Baar ausdrücken. Im Zentrum steht das «Wir», das Verbindende zwischen Volksschule, Musikschule und schulergänzender Betreuung sowie den Kindern und den Erziehungsberechtigten. «Wir möchten alle Personen ansprechen, die in irgendeiner Form mit den Schulen in Berührung sind», erklärt Paul Stalder. So betont das Leitbild das Potenzial der Schülerinnen und Schüler. Die Schulen Baar bekennen sich dazu, die Kinder zu fördern, sie zu ermutigen und sie in der Stärkung des Selbstwertgefühls und der Entfaltung ihrer Talente zu unterstützen.

Das zweite Themenfeld widmet sich dem Lernen und der Lernkultur. Die Schulen Baar wollen Raum für die persönliche Entwicklung bieten. Unter dem Titel Kooperation betont das Leitbild die Bedeutung der Zusammenarbeit und der gemeinsamen Gestaltung der Schule als Ort des Lernens und der Begegnung. Im vierten Themenfeld widmen sich die Schulen Baar der Entwicklung und der Veränderung. Die Schule will mutig sein, auf Innovation setzen, ohne auf Bewährtes zu verzichten.

Spielerisch und visionär

«Wir verstehen unsere Schulen als Gemeinschaft, für die alle Verantwortung tragen», betont Vital Hotz. Entsprechend wird das Leitbild der Schulen Baar auch gelebt. Den Lehrpersonen wurde das Leitbild an der Neujahrsbegrüßung vorgestellt. Auch den Kindern und deren Eltern und Erziehungsberechtigten wird die neue «Unternehmensphilosophie» mit auf den Weg gegeben. Während sich die Inhalte des Leitbilds primär an Erwachsene richten, spricht die grafische Gestaltung auch Kinder an. Farbenfrohe Illustrationen zeigen Kinder, die spielen, lernen oder lesen. Eine Posaune illustriert, dass die Musikschule ebenso Bestandteil der Schulen Baar ist wie die schulergänzende Betreuung, die in Form einer Gabel integriert ist. Die Illustrationen fassen die Inhalte des Leitbilds fantasievoll zusammen, sie zeigen die Vielfalt und die Gemeinsamkeit gleichermaßen. «Wir haben mit dem neuen Leitbild «UNVERWECHSELBAAR» eine Vision formuliert», sagt Vital Hotz. «Es ist unser Wegweiser für die Zukunft.»

[Download des Leitbilds «UNVERWECHSELBAAR»](#)



[Download Cover des Leitbilds «UNVERWECHSELBAAR»](#)

Weitere Auskünfte

Schulpräsident Vital Hotz, T 041 769 03 30, vital.hotz@baar.ch

Baar, 13. Januar 2025